
Août 2013 : attaques d'ours au bétail en Espagne, province de León
Traduction : B. Besche-Commeng ASPAP/ADDIP

© CADENA SER LEÓN - radioleon

Août 2013 - L'ours attaque de nouveau à Robles de Laciana

L'ours a tué un bélier à Robles de Laciana, ce qui porte à 5 le nombre de bêtes tuées dans la localité en à peine 15 jours

Les propriétaires ne savent plus que faire parce que l'ours a transformé en territoire de chasse une zone de pâturage longue de 3 kilomètres et large de 600 mètres qui sépare la localité de la route principale. Les clôtures électriques ne servent à rien, l'animal a appris à les éviter facilement pour aller s'offrir une pièce de gibier tous les 2 ou 3 jours. Désespérés, les éleveurs ont fait appel à la Fondation Ours brun (FOP) qui leur a affirmé qu'il ne prendront aucune mesure tant qu'il n'y aura pas de dégâts sur des personnes, pour l'instant la perte de bétail est un préjudice mineur. C'est ce qu'explique un des propriétaires concernés :

/texte et interview : http://www.radioleon.com/web/main/view_notice/23126/

De fait, les éleveurs craignent que n'augmente l'audace de l'ours puisque sa présence est habituelle en pleine route et à la vue des habitants. Pour l'instant, bilan des attaques pour les 4 propriétaires de la zone : plus de 3.500 euros de bêtes mortes.

LeónNoticias.Com - Miriam Gago 05/08/2013

Avec 14 brebis et 2 vaches tuées, un ours sème l'inquiétude à Robles de Laciana

<http://leonoticias.com/frontend/leonoticias/Un-Oso-Siembra-La-Inquietud-En-Robles-De-Laciana-Al-Matar-A-vn124445-vst218>

La FOP qualifie de « anormal » le comportement du plantigrade.

Dès la tombée de la nuit, les habitants n'osent plus sortir de chez eux par « crainte » d'une attaque.

Un ours sème la panique chez les habitants du village de Robles de Laciana. Ce sont déjà 14 brebis que l'animal a tuées à quelques dizaines de mètres du village. On lui attribue aussi la mort d'une vache et un veau qui ont chuté dans un ravin en tentant de lui échapper.

Un comportement que la FOP qualifie de « anormal » pour ce genre d'animal qui d'habitude se limite à dérober le miel à proximité des maisons. Elle l'attribue au fait que les brebis sont devenues pour lui « une ressource facilement accessible. »

Le maire adjoint de Robles de Laciana a exprimé l'inquiétude à la fois des éleveurs qui voient leurs troupeaux en péril « avec la perte économique que cela suppose », et des habitants qui évitent de sortir se promener dès le coucher du soleil : « ils ont peur de sortir de chez eux la nuit. À partir de 10 heures, le village est désert. »



Photo de Robles de Laciana.

Face à cela, le Conseil à l'Environnement de la Junte de Castille-León et la FOP travaillent sur le terrain afin de réaliser une étude permettant d'expliquer le comportement agressif de l'animal. Pour l'instant aucune alerte n'a été donnée aux habitants pour leur sécurité, attendu que la FOP ne croit pas possible que l'ours attaque

les personnes, mais les habitants eux-mêmes, conscients du danger de la situation, évitent de sortir de chez eux aux heures où se produisent les attaques. L'adjoint ajoute que des agents de la FOP se sont portés volontaires pour ratisser la zone afin de mieux connaître les détails de la situation et, le cas échéant, faire fuir l'animal par leur présence.

Le plantigrade a été aperçu par plusieurs habitants aux abords du village, de même qu'un autre spécimen « beaucoup plus petit » à Rabanal de Arriba mais qui pour le moment ne s'en est pris à aucun animal. Les éleveurs ont déposé plainte afin de pouvoir toucher les indemnités appropriées.

« Un mâle sans femelle »

Les habitants voient avec inquiétude l'ours brun s'installer aux abords de leur village. Certains l'ont même vu rôder dans les rues à la tombée et au lever du jour. Pour l'instant pas d'attaques aux personnes, mais on se plaint qu'il s'en prenne au bétail.

« Ce n'est pas quelque chose de normal », a déclaré Fernando Méndez, responsable du gîte rural La Bolera dans cette localité de la comarque de Laciana. Avec sa longue expérience, il pense qu'il s'agit « d'un jeune mâle qui n'a pas rencontré de femelle », ou qui chassé par d'autres mâles a décidé de descendre vers le village. Les habitants qui ont alerté les autorités sont dans l'attente que les experts puissent le localiser et régler la situation « de la meilleure manière possible », mais ils ont ajouté : « ça ne sera pas facile. »



Une photo d'ours brun dans la comarque de Laciana